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本报讯（记者 陈异俗）“违章建筑，

拆 ！”“ 安 全 生 产 条 件 不 达 标 ，停 产 整

顿！”⋯⋯近日，塘下镇新居村安全生产

“最不放心区域”专项整治行动正在如火

如荼推进。区域内，居民纷纷清理家门口

消防通道的杂物以及房前屋后违章建筑

内的物品，为拆违工作做准备；企业纷纷

自发拆除厂区内违规搭建的简易钢棚，拆

出一条条“生命通道”；第三方安全服务专

家进驻，为企业、老旧民房全面“把脉问

诊”，着力打造专项整治样板，为平安塘下

建设提供有力保障。

据了解，新居村共有 2 个工业点，包

括 1 个村级工业区和 1 个工业集聚点，共

有企业 77 家。这些企业中，有 23 家属于

安全生产丙类企业加工作坊，其余多数为

汽摩配加工厂，企业规模普遍较小，安全

生产条件参差不齐，且“厂中厂”问题突

出，不少企业还存在违章建筑等问题。此

外，区域内建于二十世纪八九十年代的老

旧民房众多，有 335 家为出租房（包括 15

家合用场所），安全生产、消防安全形势复

杂，被列为塘下镇首批 7 个安全生产“最

不放心区域”之一。

为了彻底改变这一现状，塘下镇高度

重视，成立专项整治行动领导小组，并邀

请第三方安全服务专家进驻，对企业和老

旧民房进行了全面的“把脉问诊”，制定了

详细的整治工作方案，并以“拆”为切入

点，对安全生产、消防安全工作不达标的

企业进行停产整顿，对老旧民房、出租房

进行全面整治。

10 月 22 日，在新居村新陈西路工业

集聚点，记者看到多家企业已全面停产，

工人正在对各厂区内违规搭建的简易钢

棚进行拆卸。“该工业集聚点是该村整治

的重点。因缺少合理规划，加之不少企业

违规搭建，工业点内有 8 处‘厂中厂’企业

毗邻而建，未预留消防通道，个别厂区之

间占用消防通道；辖区内还有一块锦湖街

道的飞地，1 处‘厂中厂’企业占用两个乡

镇（街道）地块，职责归属不清，监管难度

大，安全隐患大。”新居村驻村指导员陈晓

强介绍，自整治行动开展以来，该工业集

聚点内的企业扛起主体责任，从自身发展

的长远角度出发，积极配合拆违工作。目

前，已经拆除违建2700余平方米，有效改

善了区域内的安全生产和消防安全环境。

除了企业，区域内的居民也积极配合

整治工作。在榕松巷、堂前巷、仙南巷等

小路沿线，各住户忙着清理自家或出租屋

房前屋后占用消防通道的杂物以及违建

内的物品，为拆违工作提供了有力的支

持。“拆了更安全，我们肯定要配合。”住户

戴先生说，自家这间老民房建成有 40 多

年，近年来一直闲置着，不敢出租，怕存在

消防安全隐患，现在整治了，放心多了。

“‘拆’只是整治工作的第一步。”该镇

塘下工作片书记戴祥盛说，根据整治方

案，该工作片还将对区域内停业的 22 家

企业，多家安全生产丙类企业、出租房及

合用场所开展进一步的整治提升工作，对

辖区“厂中厂”、丙类行业等重点企业制定

“一企一方案”，整合城建、应急以及驻村

干部、网格员、村“两委”的力量，形成“五

位一体”工作机制，聚焦重大隐患及时清

零、生命通道即刻畅通、安全隐患限期销

号，靶向整治村居企业安全生产、消防安

全的盲点痛点；针对出租房及合用场所，

同样落实“一小网格 一负责人”制度，确

保整治到位。同时，以点带面，全面铺开，

摸清区域内民房及企业底数和消防安全

状况，并制定“作战图”，集中整治一批安

全生产、消防安全隐患等，进一步动员各

村社人员加入整治队伍，在实战实效中强

化基层力量建设，实现辖区内安全稳定、

经济提质。

本报讯（记者 吴戌慧 通讯员 游依梦）日

前，塘下镇海安学校举办第六届田径运动会

暨全员趣味运动会。全校师生齐聚操场，共

同见证这场充满激情与挑战的运动会。

在雄壮激昂的乐曲声中，国旗、红旗、

彩球方队，以及各班方阵共38支队伍依次

入场，他们步伐矫健、口号响亮，意气风发

地从主席台前走过，展现出新时代青少年

的蓬勃朝气。

在随后进行的开幕式表演中，学生们精

心准备的啦啦操、街舞、扇子舞等节目轮番

上演，为开幕式增添了一抹亮丽的色彩。值

得一提的是，此次开幕式上，师生们将国旗

等爱国的元素融入表演中，红旗、红扇子、红

丝带等各种元素一一呈现，异彩纷呈。

开幕式结束后，运动会各项赛事正式

开始，田径场上瞬间变成激烈的竞技场。

现场开展短跑、跳高、跳远、实心球等比赛

项目，充分展现了力量与技巧的完美结

合。加油声、欢呼声、锣鼓声此起彼伏，整

个运动会赛场上气氛活跃。

据悉，塘下镇海安学校前身为双穗两等

学堂，由乡绅钱兆奎等人于光绪三十年（1904

年）创办。因积极推行新学，建校两周年时，

孙诒让先生赠“学界新闿”匾额，以示勉励，曾

培养了烈士蔡雄、世界著名纠偏专家曹时中

等一大批爱国志士。学校现占地面积56亩，

硬件设施完善，师生1700余人。经过一个多

世纪的沉淀，“海校人”心怀梦想、勤于实践、

饮水思源，形成了深邃而凝重的校园文化底

蕴。现在，全体师生正以饱满的热情、踏实的

作风，立足新起点，实现新愿景，努力将海安

学校打造成群众满意的“家门口”好学校。

本报讯（记者 陈异俗 通讯员 陈凤）近

日，塘下镇卫计办联合塘下教育学区在辖

区各校开展无偿献血活动，号召教职工、学

生家长积极参与，为社会贡献一份力量。

据了解，本次活动时间为 10 月 21 日

至11月7日，共设置10个献血点，覆盖33

个学校，各校根据时间安排分批献血。截

至10月25日，已有8个学校718人参与献

血，献血总量202000毫升。

在塘下镇第三小学献血点，教职工们积

极响应，一大早就在现场有序排队等候献血，

医护人员和志愿者耐心讲解献血的注意事项

后，引导献血者进行血液初筛、信息录入等。

据悉，10 月 21 日，献血点主要面向塘

下镇第二小学、塘下镇第三小学和塘下镇

第二中心的教职工，共有135人献血，献血

量达 39000 毫升。“我觉得献血是非常有

意义的事，不仅传递了爱心，尽了自己的

社会责任，还有利于身体健康，我将继续

用献血这一行动奉献爱心，传递正能量。”

现场一名献血者说。

10 月 22 日，在塘下镇罗凤第二小学

献血点，除了教职工，还有很多学生家长

和周边居民参与献血。“献血不仅可以挽

救他人生命，还能给孩子树立榜样。”现场

一名献血家长说。据该校校长张卫东介

绍，活动前夕，该校通过学生及家长群等，

号召大家积极参与献血。这次主动打电

话来要参加献血的家长很多，学校还给他

们颁发了献血优秀家长奖章。

据悉，近年来，塘下高度重视献血工作，

除各校（园）教职工踊跃献血，不少家长、社

会人士也加入到献血队伍中来，充分展现了

塘下的爱心和责任担当，同时也树立了良好

的社会形象。今年以来，该镇已有1188人

参与献血，献血总量337500毫升。

从对快递一知半解到一名老练、经验

丰富的“快递人”，只有高中学历的何月

庆在新的领域，仍然坚持学习，不断更新

个人的知识储备，同时密切关注着整个行

业的发展趋势。“以快递为基础，嫁接电

商产业发展、供应链管理、仓储、配送、快

递进村等业务，各业务之间相互依附、相

互承托，共同发展。”何月庆表示，如今，

瑞安韵达与人本鞋业、奥光集团等企业均

有合作，“强强联手”不仅降低了电商企

业的物流成本，提升了物流效率，优化了

用户体验，更促进了电商行业的繁荣发

展。

来瑞安 15 年，何月庆从不认为自己

是个异乡人。“本身就是浙江人，所以没

什么不习惯的。”何月庆说，15 年来，他

见证了瑞安的发展，切身感受到这座城

市日新月异的发展变化。“瑞安这些年发

展得好快，在这里，我有事业、有朋友。

我总是告诉在外发展的儿女，他们随时

可以回‘家’。”

这些年，尤其让何月庆尤为动容的

是，快递员的社会认同感明显提高。在

瑞安，快递小哥等新就业群体的社会地

位逐年提升。“我们的快递小哥们大多数

都是新居民，这几年，政府对新就业群体

的关心关爱举措不断，让大家感受到了

这座城市的温度。”何月庆说，比如高温

“送清凉”、新就业群体子女公益研学营

等，不仅解决了他们的实际困难，也大大

增强了快递小哥们对瑞安的归属感和融

入感。

以心暖“新”，以心换心。何月庆说：

“为此，我们也必须以高效、勤恳来回馈这

座城市，努力为客户提供更高质量、更有

效率、更加普惠的快递服务。”

面对当前快递行业新形势，何月庆坦

言：“这两年快递行业竞争加剧，利润空间

被压缩，成本压力陡增。”尽管如此，何月

庆依然保持乐观，多年的创业经历告诉

他，“坚持”才有希望、“坚持”方能成功，他

说：“坚持过，人生就不会有遗憾！”

谈及未来的发展，何月庆表示他还有

一个更大的愿望。“目前，我们正在做无人

机配送项目，通过物流无人机把快递送往

偏远山区，希望让瑞安山区的群众也能实

现‘网购自由’，也希望能够继续有更好、

更优惠的政策支持快递行业的发展。”

【活力塘下】

■记者 吴戌慧

40岁离开家乡，在陌生城市投资百万、踏入快递行业，开启二次创业；接手瑞安市韵达速递有限公司（以下简称“瑞安韵达”），5年内给总部搬了3次“家”，场地越来越大，员工也越来越多；年

发快递数十万件，助力瑞安经济高质量发展⋯⋯日前，记者在瑞安云江电商产业园见到浙江桐庐籍新居民何月庆时，他平静地讲述着自己的创业历程。

快递业一头连着生产，一头连着消费，是经济发展与消费活力的“晴雨表”。“作为一名来自桐庐的‘快递人’，要在异乡快递业争得自己的一席之

地实属不易，这离不开当地不断优化的营商环境，也折射出瑞安消费市场澎湃的活力。”何月庆感慨地说，“来瑞安15年了，这里已经是家的感觉了。”

新居民·瑞生活

二次创业，异乡开启“财富人生”

企业停业整顿、居民自拆违建⋯⋯

塘下镇新居村
“最不放心区域”整治力度大

5天献血202000毫升
塘下各校献血热情高涨

超燃！

海安学校秋季运动会充满爱国情

40岁二次创业

桐庐“快递人”闯进瑞安快递业

走进快递行业，对何月庆来说，似乎

是件顺理成章的事情。位于浙江省西北

部的何月庆老家桐庐县，被称为“中国快

递之乡”。那里，走出了快递行业中的“三

通一达”（中通、圆通、申通、韵达）4 家企

业创始人。

原本从事汽车销售维修的何月庆，在

老家已经小有成就，却因一句“瑞安还不

错，有没有兴趣来这儿闯一闯？”动了新

“心思”。“其实当时我已经着手把老家的

店铺转让出去，准备换个赛道发展一下

了。”何月庆回忆道，当时了解到亲戚在百

公里之外的瑞安经营的一家快递公司，正

在准备转让，他便想着“盘下来”。他笑着

说：“可以说我是紧跟了当时快递业发展

的潮流，当然也可能是骨子里带着的‘快

递基因’觉醒了，觉得快递行业值得好好

闯一闯。”

2009 年，“双十一”诞生，电商迎来了

高速发展期，也带来了快递行业一个新的

春天。对当年 40 岁的何月庆来说，二次

创业，无疑是一个大胆的决定。何月庆只

身一人来到瑞安，用 300 多万元从亲戚手

中买下了瑞安韵达的经营权，总部坐落于

锦湖街道第一桥村。“当时门面仅 80 多平

方米，快递小哥人手也不足，忙不过来的

时候只能自己上了。”何月庆说。

为了准时、顺利地把物品送到客户手

里，当时，在瑞安人生地不熟的何月庆用

上了“笨方法”：夜晚，对照快递单上的地

址，提前在纸质地图上标注好需要派件的

点；次日，再根据地图上标注的点一一派

件。“那时候分拨中心在温州，我只能自己

开车把货物送到温州，夜里累了在路上睡

觉是常有的事。”他说。

2010 年，瑞安韵达总部从锦湖北路

搬到了周松北路，2011 年搬到了华泰路，

2013 年正式搬迁至瑞安市云江电商产业

园，仓库面积也从七八十平方米扩大到四

万多平方米。搬迁不久，何月庆就迎来了

一个异常火爆的“双十一”。“我见识到了

瑞安人强大的购买力。”他说，2013 年“双

十一”期间，瑞安韵达日均揽件、派件量

30余万件。

快递单量多了，相应的收入也增加

了。何月庆不断投入资金，为公司增加设

备和人手。十余年来，作为瑞安市韵达速

递有限公司法人，何月庆共设立了 24 家

分支机构，截至目前，仍有 17 家分支机构

存续。

以心换心，见证人与城的“双向奔赴”


